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Брэсцкі дзяржаўны 

ўніверсітэт імя А.С. Пушкіна 

Сѐння  
ў нумары: 

 

Ёсць пытанні? 
Аб тым, як прайшла 

сустрэча ўніверсітэцкай 

інфармацыйна-прапаган-

дысцкай групы са сту-

дэнтамі і якія пытанні іх 

хвалююць, чытайце на 
 

стар. 2 
 
Добрыя сэрцы  
Пра акцыю для дзяцей 

з парушэннем зроку 

«Добрыя сэрцы» зной-

дзеце на 
 

стар.4 
 

Розныя погляды – 

адна праблема 
Як праходзіла Рэспуб-

ліканская навукова-прак-

тычная канферэнцыя, 

даведаецеся на 

стар. 5 
 

 Юбілей збірае 

сяброў 
2 лістапада прайшла 

святочная праграма, 

прысвечаная 20-годдзю  

Беларускай рэспублі-

канскай піянерскай 

арганізацыі і 90-годдзю 

камсамола Беларусі  

стар. 6–7 
 

Сустрэча з зоркай 
Уражанні ад сольнага  

канцэрта Паліны Смо-

лавай шукайце на 

стар. 7 

Какая часть жизни человека является самой беззаботной? Конеч-

но, студенческие годы. Кто живѐт весело от сессии до сессии? Они – 

студенты! 

17 ноября традиционно отмечается Международный день студен-

та. Наш университет не остался в стороне от студенческого 

«профессионального» праздника. С самого утра и в течение всего дня 

в фойе главного корпуса демонстрировалась презентация «Я – сту-

дент!». Факультеты поздравили ребят по-своему: географы провели 

кулинарную ярмарку «Ням-Ням» и конкурс стенгазет «Студент – 

это…»; филологи устроили настоящие испытания для всех желаю-

щих попасть на факультет, математики предложили спеть карао-

ке, а психологи вывесили забавные стенгазеты...  

Завершила праздник вечеринка «Студенчества весѐлая пора» (на 

фото, подробности на странице 7). 

 Ещѐ раз с праздником, дорогие студенты! 
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ФОТАФАКТ 

11 лістапада адбылася 

сустрэча ўніверсітэцкай 

інфармацыйна-прапаган-

дысцкай групы (на чале з 

рэктарам М.Э. Часноў-

скім) са студэнтамі фа-

культэтаў замежных моў, 

гістарычнага, геаграфіч-

нага і філалагічнага.  

Ва ўступным слове 

рэктар гаварыў пра выбары 

Прэзідэнта Рэспублікі 

Беларусь, пра надыходзячы 

Усебеларускі народны 

сход, дзе будуць агучаны 

вынікі працы за бягучую 

пяцігодку і многае іншае. 

Вялікая колькасць пы-

танняў была адрасавана 

кіраўніку нашай наву-

чальнай установы. Што 

больш за ўсѐ турбуе наву-

чэнцаў нашага ўнівер-

сітэта? Пра ўсѐ па парадку. 

Студэнтаў-гісторыкаў 

хвалявалі пытанні пашы-

рэння межаў музейнай 

экспазіцыі кафедры сла-

вянскіх народаў, цікавіліся 

яны магчымасцю ўстаноўкі 

кабельнага тэлебачання ў 

інтэрнаце № 3, былі зане-

пакоены станам падпіскі на 

перыядычныя наву-

ковыя 

выданні для 

кабінета гісторыі. Ціка-

вым, але непростым, было 

пытанне рэалізацыі ільгот-

нага харчавання ва ўні-

версітэце. На яго 

рэктару дапамагла 

адказаць прарэктар 

па выхаваўчай і 

сацыяльнай рабоце 

Л.А. Гадуйка. Яна 

адзначыла, што 

прынятае ўлетку 

2010 г. Палажэнне 

аб ільготным хар-

чаванні прыцяр-

пела некаторыя 

змяненні, і ў яго 

ўнесены новыя ка-

тэгорыі ільготні-

каў: студэнты, якія 

страцілі апошняга з 

бацькоў у час наву-

чання ва ўнівер-

сітэце, але ў выніку 

розных прычын (узрост і 

інш.) не набылі статус 

дзяцей-сірот, дзяцей, зас-

таўшыхся без нагляда 

бацькоў, і не атрымліваюць 

дзяржаўную дапамогу; 

студэнты, якія знаходзіліся 

на дзяржаўным забес-

пячэнні і стра-

цілі гэта 

права ў су-

вязі з дасягненнем 

імі ўзроста 23 гады. Тэкст 

новага Палажэння ў хуткім 

часе будзе падпісаны 

рэктарам (на гэты момант 

ужо падпісаны) і разасланы 

на кожны факультэт. 

Студэнты факультэтаў 

замежных моў і геагра-

фічнага цікавіліся адкрыц-

цѐм новых гандлѐвых 

аб’ектаў, таксама прагучалі 

пытанні аб рамонце інтэр-

ната па вуліцы Леніна (ѐн 

будзе адчынены да 1 ве-

расня 2011 г.) і будаўніцтве 

другой чаргі інтэрната па 

вуліцы Пушкінскай. 

Студэнты філалагічна-

га факультэта задалі 

М.Э.  Часноўскаму пытан-

не аб перспектывах вышэй-

шай адукацыі ў Рэспубліцы 

Беларусь. На што рэктар 

выказаў занепакоенасць 

гэтак званай «масавасцю 

вышэйшай адукацыі». Ён 

прывѐў лічбу: калі ў па-

чатку 1990-х гг. наш ВНУ 

налічваў 3 000 студэнтаў, 

то цяпер – 10 000. 

Географы пыталіся пра 

пашырэнне кропак доступу 

да сусветнай павуціны. 

Рэктар паабяцаў, што 

на працягу снежня 

2010 г. наш універ-

сітэт папоўніцца 21 

новай кропкай доступу 

Internet. Цяпер іх будзе 

мець кожнае крыло кор-

пуса № 1, спартыўны ком-

плекс і корпус, дзе 

навучаюцца студэнты фа-

культэта замежных моў. 

Акрамя таго кіраўнік на-

шай alma matar адзначыў, 

што ў пачатку будучага 

2011 г. наш універсітэт 

будзе мець новы, яшчэ 

больш цікавы, інтэрнэт-

сайт, дзе ў тым ліку 

выкладчыкі змогуць змяш-

чаць пытанні як па 

практычных і лабаратор-

ных занятках, так і пытанні 

да экзаменаў. 

Падводзячы пэўныя 

вынікі сустрэчы, падкрэс-

лім яе неабходнасць і 

безумоўную важнасць. 

Студэнцтва мае рэальную 

магчымасць напрамую 

пагутарыць з кіраўніцтвам 

універсітэта, задаць наба-

лелыя пытанні і, тым 

больш, пачуць кампетэн-

тныя адказы на іх. 
Раман Чуль  

(гістарыжны факультэт) 

12–13 ноября на базе спортивного оздоровительного ком-

плекса «Бригантина» (Минская область, Молодечненский рай-

он, г.п. Радашковичи) состоялась республиканская студенче-

ская конференция «Студенческое самоуправление: опыт рабо-

ты и перспективы развития», а также встреча представите-

лей вузов с Министром образования Республики Беларусь 

А.М.  Радьковым. 

Брестскую область представляло 11 студентов  из 4 вузов 

(на фото), наш университет – Татьяна Василюк-Захожая 

(психолого-педагогический факультет), Елена Трошина 

(математический факультет) и Наталья Владимировна Третья-

кова (секретарь комитета БРСМ университета). 

Конференция проходила 12 ноября. Еѐ целью был поиск 

путей оптимизации деятельности молодежных обществен-

ных объединений и органов студенческого самоуправления 

вузов Республики Беларусь. Работа велась в 4 секциях, где 

участники изучили опыт работы, накопленный в вузах, об-

судили проблемные моменты и выработали возможные пу-

ти их преодоления. 

Во второй день прошла встреча с А.М. Радьковым. Министр 

рассказал ребятам, каким он видит самоуправление в вузах. Глав-

ное и самое сложное, по словам Александра Михайловича, 

не придумать идею, а найти оптимальное решение постав-

ленной задачи. Студенты задавали вопросы о насущных 

проблемах в вузах страны: распределение на работу, финан-

сирование студенческих проектов, участие в международ-

ных программах и т.д. 

ПЫТАННЕ – АДКАЗ 
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11 ноября в нашем университете прошѐл семинар 

«Проектная культура преподавателя высшей школы», на 

котором рассматривались вопросы технологий педаго-

гического целеполагания, анализа целевых установок су-

ществующих программных продуктов, а также теоре-

тической и методологической основы проектирования. 

На семинаре присутствовали деканы всех факультетов, 

их заместители, представители кафедр, а также рек-

тор университета М.Э. Чесновский и первый проректор 

К.К. Красовский.  

Открывала мероприятие проректор по учебной 

работе А.Н. Сендер. В своем выступлении она отметила 

типичные ошибки при постановке целей и задач как в 

рабочих, так и в типовых программах, а также 

показала, как их можно избежать. 

    Доклад декана факультета иностранных языков 

С.Н.  Северина был посвящѐн технологии проектирова-

ния программных продуктов. Сергей Николаевич с по-

мощью структурной схемы, отраженной на слайде 

мультимедиа презентации, продемонстрировал по-

этапный процесс работы над учебной программой от 

постановки целей до рефлексии, а также взаимосвязь 

всех стадий работы между собой. 

    В выступлении заведующей кафедрой педагогики 

Т.А. Ковальчук речь шла о практике постановки педагоги-

ческих целей и задач. 

  Вопрос соответствия содержания учебных программ 

типовым поднял начальник учебно-методического отдела 

А.Т. Жуковский. Он указал основные нормативные доку-

менты, которыми необходимо руководствоваться при 

составлении программных продуктов. 

    Семинар завершился обсуждением спорных вопро-

сов и показал направления дальнейшей работы по со-

вершенствованию учебных программ. 

 

21 лістапада ўніверсітэт расчыніў 

дзверы перад патэнцыяльнымі  абіту-

рыентамі. Падрабязней пра гэта 

чытайце ў наступным нумары газеты. 

●    ●    ● 

6–7 лістапада ў лѐгкаатлетычным 

манежы Брэста прайшоў Міждзяр-

жаўны турнір па рукапашным баі 

памяці Дзмітрыя Гвішіані (курсант 

ваеннай акадэміі цаной сваяго жыцця 

дапамагаў людзям выбрацца з цягніка, 

які загарэўся ў 5 кіламетрах ад г. Дра-

гічын. Пасмяротна ўзнагароджаны 

ордэнам «За асабістую мужнасць»).  

Наш універсітэт прадстаўлялі 7 

спартсменаў. Па выніках спабор-

ніцтваў абсалютнымі пераможцамі ў 

сваіх вагавых катэгорыях сталі: Антон 

Свіргун; Раман Свіргун і Дзмітрый 

Архімук. Другое месца ў сваѐй вагавой 

катэгорыі заваяваў Аляксей Угляніца, а 

трэцяе – дасталася Дзмітрыю Каме-

неву (усе – факультэт фізічнага выха-

вання).  

Віншуем!  

 

●    ●    ● 

5 лістапада адбылася сустрэча 

рэктара М.Э. Часноўскага з камітэтам 

БРСМ, на якой абмеркавалі план 

работы камітэта на бліжэйшы час, а 

таксама ўзнялі пытанні інфар-

мацыйнай працы першаснай арга-

нізацыі на факультэтах.  

 

НАШЫ НАВІНЫ 

ФОТАФАКТ 

10 ноября на базе Баранович-

ского государственного универ-

ситета прошел слѐт профактивов 

вузов и ссузов брестской области 

«Роль профсоюзной организации 

в формировании и реализации 

социальной политики учреждения 

образования». Нашу первичную 

профсоюзную организацию пред-

с т а в -

л я л а 

делега-

ция из 

6 чело-

век  – членов профсоюзного коми-

тета университета. 

Руководство БарГУ радушно 

встретило своих гостей. О сотруд-

ничестве ректората и профсоюз-

ных организаций университета 

рассказала первый проректор Гали-

на Яковлевна Житкевич, далее вы-

ступил председатель Брестского 

областного комитета Виктор Анд-

реевич Харитонович, который отме-

тил важность роли профсоюзных 

организаций в формировании и реа-

лизации социальной политики учре-

ждений образования. Гостей также 

ознакомили с достижениями профес-

сорско-предподавательского состава 

и студенче-

ской моло-

дѐжи БарГУ, 

о социаль-

ном партнѐрстве с ветеранами, а 

также не обошли стороной и инфор-

мационные ресурсы библиотеки 

университета. Участники слѐта посе-

тили здравпункт и новый комплекс 

студенческих общежитий.  

Так совпало, что в день нашего 

приезда состоялся финальный тур 

конкурса среди студентов 1-го кур-

са «Таланты БарГУ». Гала-концерт 

прошел на одном дыхании, ведь 

подготовка концерта, постановка 

номеров и талант участников были 

на высоком уровне. 

В целом слѐт удался. Барано-

вичский государственный универ-
ситет показал, что у них, как и у 

нас, профсоюзная работа ведется 

на достойном уровне. 
Мария Буховеекая 

(председатель информаеионно-

организаеионной комиссии  

профкома студентов) 

ПРАФСАЮЗНАЕ ЖЫЦЦЁ 
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НАШЫ НАВІНЫ 

АКЦЫЯ 

Творить добро – хоро-

шее желание. И неважно, 

кому ты поможешь… 

Так родилась акция 

«Добрые сердца», ко-

торую 1–11 ноября 

провѐл студенческий 

совет филологического 

факультета. 

Акция проходила в два 

этапа. Первый  – это сбор 

игрушек, сладо-

стей и средств, 

второй – по-

ездка в Жа-

бинков-

ский 

д о м - и н -

тернат для 

детей с на-

рушением 

зрения. 

Р а б о т а 

велась доста-

точно мас-

штабная. Мы, 

члены студ-

совета, начали еѐ 

с разработки ди-

зайна призывных 

плакатов, кото-

рые развесили по 

всему филологи-

ческому факуль-

тету. Далее акти-

висты провели 

беседу с препода-

вательским со-

ставом факульте-

та, а также со 

старостами ака-

д е м и ч е с к и х 

гр уп п .  Бы л о 

очень приятно, 

что равно-

душным не 

остался никто: у 

филологов поис-

тине  добрые 

сердца. Общими 

усилиями уда-

лось собрать много игру-

шек и игр, а также триста 

тридцать тысяч рублей (!), 

на которые мы закупили 

канцелярские товары, раз-

вивающие игры и сладо-

сти для детишек дома-

интерната. 

11 ноября, ровно в пол-

день, вооружившись гита-

рами, воздушными шара-

ми и хорошим настрое-

нием, 20 представите-

лей студсовета 

ф а -

культета сели в универ-

ситетский автобус. 

Дети уже ждали нас. 

Мы показали им неболь-

шую концертную про-

грамму, провели конкурсы 

и игры, которые удались 

на славу. К тому же нам 

помогали сами дети: они 

рассказывали стихи и 

пели песни. Атмосфера в 

зале была очень тѐп-

лой, мы не скупи-

лись на подар-

ки и сла-

дости 

для ма-

леньких арти-

стов, ну а они не жа-

лели аплодисментов. 

Перед исполнением 

финальной песни предста-

вители студенческого сове-

та пригласили на сцену 

воспитателей и вручили 

торты для всех классов, а 

наши активисты раздали в 

зале конфеты тем ребятам, 

которые их ещѐ не получи-

ли. Как же было приятно, 

когда после концерта никто 

не расходился. И директор 

интерната, и воспитатели, 

и детишки дружно подня-

лись на сцену со словами 

благодарности. Мы фото-

графировались, разгова-

ривали с теми 

ребятами, 

у кото-

рых 

б ы л и 

вожатыми 

летом в лаге-

ре. Дети пообеща-

ли приехать к нам на 

день рождения нашего 

факультета. 

Эти маленькие детиш-

ки зажгли наши сердца. 

По дороге домой мы пели 

песни и уговаривали за-

местителя декана по вос-

питательной работе фило-

логического факультета 

В.Н. Смаля съездить ещѐ 

куда-нибудь. И мы увере-

ны, что такие встречи бу-

дут ещѐ не раз: ведь это 

так просто – делать добро! 
Виктория Черник 

(филологижеский  

факультет) 

Внимание! 
17–27 ноября в нашем уни-

верситете проходит благо-

творительная акция «Подари 

игрушку детям!». 

Профком студентов, Со-

вет волонтеров и комитет 

БРСМ собирают настольные 

игры, конструкторы, разви-

вающие игры для пациентов 

отделений детской област-

ной больницы (г. Бреста), а 

также материальные сред-

ства для их покупки. 

Присоединяйтесь к акции! 

Дети-пациенты – брест-

ской больницы – нуждаются  

в нашей заботе! 

По всем вопросам  

обращайтесь: 

отдел воспитательной 

рабо ты  с  мо л о дѐ ж ь ю 

(ауд.  415), тел. 23-01-29; 

п р о ф к о м  с ту д е н то в 

(ауд.  426а), тел. 23-01-71; 

комитет БРСМ 

(ауд.  630),  

тел. 23-45-71. 

 

 

●    ●    ● 

29 кастрычніка ў Брэсце праходзіла ўрачыстае 

адкрыццѐ Палаца водных відаў спорту з удзелам 

Прэзідэнта Рэспублікі Беларусь А.Г. Лукашэнка. У 

цырымоніі адкрыцця ад нашага ўніверсітэта 

прыняло ўдзел вакальнае трыа «Лад» (кіраўнік – 

Л. Борсук). 

●    ●    ● 

21–23 кастрычніка на Адкрытым кубку 

Рэспублікі Беларусь па дзюдо (г. Полацк), наш 

універсітэт прадстаўляла жаночая каманда 

факультэта фізічнага выхавання. 

Абсалютным пераможцам кубка ў асабовым 

заліку стала Людміла Радзько, студэнтка 2-га 

курса. На гэтых спаборніцтвах яна таксама 

выканала нарматыў майстра спорту Рэспублікі 

Беларусь. На другім месцы апынулася Ірына 

Амелянава, студэнтка 4-га курса завочнай формы 

навучання. Трэцяе месца дасталася Алене 

Хакеевай, студэнтцы 3-га курса.  

Таксам нашы спартсменкі ў складзе зборнай 

Брэсцкай вобласці атрымалі поўную перамогу ў 

камандным заліку кубка Рэспублікі Беларусь.  

Віншуем!  
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Проблема реабилита-

ции детей-инвалидов, ко-

торые имеют нарушения в 

психическом развитии, 

общая для многих специа-

листов, занятых в соци-

ально-психологической и 

медицинской сферах. Ре-

шение этой проблемы на-

прямую зависит от того, 

как представители смеж-

н ы х 

профессий наладят сотруд-

ничество и выработают 

разносторонний, но еди-

ный взгляд на пути оказа-

ния помощи таким детям 

и их родителям.  

19–20 октября 2010 го-

да в нашем университете 

при поддержке Белорус-

ского общества Красного 

Креста прошла Республи-

канская научно-практичес-

кая конференция «Дети с 

отклонениями в развитии: 

проблемы изучения и орга-

низации комплексной по-

мощи» (организатор – ка-

федра психологии разви-

тия). В ней приняли уча-

стие практикующие спе-

циалисты, ученые, препо-

даватели и студенты. На 

конференцию приехали 

коллеги из БГПУ имени 

М. Танка, БГУ и Республи-

канского научно-практи-

ческого центра психиче-

ского здоровья (г. Минск), 

которые поделились своим 

видениям решения пробле-

мы оказания комплексной 

помощи детям с нарушения-

ми в развитии. Приятно бы-

ло видеть среди участников 

конференции и зарубежных 

гостей – специалистов из 

Волынского национального 

университета имени Л. Ук-

раинки (г. Луцк, Украина).  

В первый день конфе-

ренции состоялось пленар-

ное заседание и работа по 

секциям. Открыл конфе-

ренцию первый проректор 

К.К. Красовский, который 

подчеркнул актуальность 

обсуждаемой темы и поже-

лал участникам интересной 

и плодотворной работы. 

Приветственные слова про-

изнесла Н.В. Саваневская, 

председатель Брестской 

городской общественной 

организации БОКК.  

С пленарными доклада-

ми выступили известные в 

стране специалисты по 

работе с детьми, 

имеющими от-

клонения в развитии. Вы-

ступающие поделились 

собственными наработка-

ми в данной сфере и осве-

тили важнейшие вопросы 

оказания комплексной по-

мощи детям с особенностя-

ми развития. О специфике 

взаимодействия взрослого 

с аутичным ребенком рас-

сказала И.Е. Валитова, зав-

кафедрой психологии раз-

вития. И.Г. Третьяк, заве-

дующая общим психиатри-

ческим отделением, врач 

Республиканского научно-

практического центра пси-

хического здоровья г. Мин-

ска, сделала доклад о со-

временных подходах к ра-

боте с аутичными детьми. 

Проблему становления 

про-

фессионального мышле-

ния психолога, работаю-

щего с детьми, имеющи-

ми нарушения в развитии, 

поднял в своем выступле-

нии А.М. Поляков, доцент 

кафедры психологии БГУ. 

Гости из Украины расска-

зали о направлениях пси-

хологического сопровож-

дения семьи ребенка с 

отклонениями в развитии 

и сделали презентацию 

образовательной програм-

мы для детей в условиях 

центра коррекционно -

развивающего обучения. 

После пленарного за-

седания участники разо-

шлись по двум секциям. В 

первой – «Комплексная 

помощь детям с отклоне-

ниями в развитии» – спе-

циалисты обсуждали ме-

тоды поддержки детей, 

имеющих особенности 

развития, и формы оказа-

ния им медицинской, пси-

хологической и социаль-

ной помощи. Участники 

из г. Минска остались 

приятно удивлены тем, 

насколько грамотно в на-

шем городе поставлена 

работа с детьми, имеющи-

ми нарушения аутистиче-

ского спектра. 
Працяг на старонцы 6. 

 

18 ноября в нашем университете прошла акция, посвященная Всемирному дню 

некурения и профилактике онкологических заболеваний.  

С самого утра на площади перед главным корпусом университета студенты-

волонтѐры провели флеш-моб «Мы – за здоровую нацию». Ребята, к майкам кото-

рых было прикреплѐны листы с ѐмкими замечаниями о курении («взрослый с сига-

ретой похож на ребѐнка с соской», «курить – значит быть рабом табака» и др.), 

выстроились с двух сторон от входа в университет. В местах, специально отве-

денных для курения, также разместили пикеты «Зона чистого воздуха».  

На больших перерывах в учебных корпусах №1 и №2 проходила демонстрация 

видеофильмов и социальных роликов профилактической направленности. 

На всех факультетах были выставлены стенды с плакатами, а на переменах 

студенты-волонтѐры распространяли буклеты о вреде курения.  

ФОТАФАКТ 

5 

УРАЖАННЕ 



 

№ 5 (143) лістапад 2010 г. 

Берасцейскі  
ўніверсітэт 

Замечательные юбилейные 

даты – 20-летие детского общест-

венного объединения «Белорус-

ская республиканская пионер-

ская организация» и 90-летие 

комсомола Беларуси – отметили 

в нашей стране. Именно им была 

посвящена праздничная про-

грамма «Юбилей собирает дру-

зей», которая прошла в нашем 

университете 2 ноября. 

Днѐм рождения Белорусской рес-

публиканской пионерской организации 

считается 13 сентября 1990 года. Сего-

дня ОО «БРПО» объединяет в своих 

рядах 600 000 мальчишек и девчонок, а 

т а к ж е взрослых. Ор-

ганиза-

ция по-

м о г а е т 

тысячам детей стать достойными патрио-

тами нашей родины. 

На торжество пришло много гос-

тей: это и представители пионерских 

дружин школ города Бреста (дружи-

ны «Алые паруса», «Добрый след», 

«Звездная»); школа пионерского ак-

тива «Росток», которая действует при 

Брестском городском центре внешко-

льной работы; Белорусская молодѐж-

ная организация спасателей-пожар-

ных при Брестском областном отде-

лении по чрезвычайным ситуациям и 

ветераны молодѐжного движения. 

Наш университет представляли: пер-

вичная организация БРСМ, педагогиче-

ский отряд «Фортуна», преподаватели 

и студенческий актив. 

Долгие годы возглавлял Белорус-

скую республиканскую пионерскую 

организацию Александр Леонидович 

Бабицкий. Он раскрыл формулу успеха  

детской организации: «…Необходимо 

сложить усилия, умножить на энергию 

каждого, вычесть ненужные амбиции и 

разделить ответственность. Это и есть 

формула успеха». 

90 лет – очень солидный возраст, 

однако комсомол по-прежнему молод 

душой – его бесценный опыт и лучшие 

традиции сегодня передаются моло-

дым. Продолжать то, что сделано ком-

сомолом Беларуси, помогает молодеж-

ная организация БРСМ, которая явля-

ется его преемником. О том, какой бы-

ла комсомольская юность, что преодо-

лела эта молодежная организа-

ция, рассказал заместитель на-

чальника управления образова-

ния Брестского облисполкома 

Александр Федорович Жук. 

     Праздник показал преемст-

венность поколений, традиций 

организаций. Наш университет 

не случайно явился организато-

ром этого мероприятия – возоб-

новила свою деятельность лабора-

тория «Педагогическая поддержка 

детских общественных организаций» 

под руководством кандидата педаго-

гических наук, доцента З.С. Левчук. 

Интересной частью праздника 

были выступления современ-

ных участ-

ников пионерского движения. О 

своей дружине «Алые паруса» – 

самой многочисленной в городе – 

рассказали пионеры, а дружину 

«Добрый след» представляли октяб-

рята. Участники пионерского дви-

жения не только презентовали себя, 

но и представили направления сво-

ей деятельности на выставке «Дет-

ские и молодежные организации в 

современном социуме».  

 
Екатерина Басалай 

 (биологижеский факультет) 

(Разные взгляды – одна проблема) 
Пачатак на старонцы 5. 

Во второй секции 

«Подготовка специалистов 

для работы с детьми с от-

клонениями в развитии. 

Родители как параспециа-

листы», были рассмотрены 

вопросы, связанные с взаи-

модействием между спе-

циалистами и родителями 

детей, условиями эмоцио-

нального благополучия 

ребенка в семье, особенно-

стями развития детей в 

полных и неполных семь-

ях. Каждый из участников 

рассказал о своем опыте 

работы с семьями, имею-

щими детей с нарушения-

ми в развитии, или о ре-
зультатах собственных 

научных исследований в 

данной области. 

Второй день конферен-

ции был посвящен ознаком-

лению участников с про-

цессом обучения, воспита-

ния и реабилитации детей, 

имеющих отклонения в 

развитии, на примере обра-

зовательных и медицинских 

учреждений Бреста. Была 

организована экскурсия в 
Брестский областной центр 

медицинской реабилитации 

детей с психоневрологиче-

скими заболеваниями «То-

нус» и Центр коррекцион-

но-развивающего обуче-

ния и реабилитации Ле-

нинского района г. Бреста 

«Стимул».   

В целом конференция 

получилась междисципли-
нарной: среди ее участни-

ков были как психологи и 

педагоги, так и медицин-

ские работники, благодаря 

чему удалось с разных сто-

рон рассмотреть заявлен-

ную проблему и выработать 

единый подход к оказанию 

помощи детям с отклоне-

ниями в развитии. Меро-

приятие вызвало широкий 

интерес не только у пред-

ставителей вузов и специ-

альных учреждений для 

детей, но и у психологов 
детских садов и средних 

школ города. Среди участ-

ников также было немало 

и студентов социально-

психо-логических специ-

альностей, только еще 

осваивающих азы профес-

сиональной деятельности.  

Юрий Сальников, педа-

гог-психолог средней шко-

лы № 28: «Конференция 
прошла удачно. Было под-

нято несколько вопросов, 

которые позволили мне, как 

практикующему психологу, 

взглянуть на их решение в 

другом ракурсе. Конечно, 

многие ситуации, рассмот-

ренные на конференции, 

остаются злободневными в 

силу не зависящих от пси-

хологов обстоятельств. 

Самое бесценное лично для 

меня – это обмен опытом с 

коллегами. Огромное спаси-

бо организаторам. Работа 
такого уровня действи-

тельно ценна и полезна».  

Екатерина Литвин-

чук, студентка 5-го курса 

социально-педагогическо-

го факультета: «Безус-

ловно, была представлена 

очень ценная информация. 

Казалось бы, с проблема-

ми помощи детям с осо-

бенностями развития зна-
кома, но после таких вы-

ступлений понимаешь, как 

мало ещѐ знаешь. Пробле-

мы, поднятые на конфе-

ренции, конечно, в наше 

время актуальны. Я счи-

таю, что представленные 

доклады особенно ценны в 

практическом плане». 
 

И.В. Павлов  

(преподаватель кафедры 

 психологии развития) 

6 
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НАША СВЯТА 

Отмечать День студента в 

нашем университете уже стало 

хорошей традицией. Ежегодно 17 

ноября профсоюзный комитет 

студентов совместно с отделом 

воспитательной работы c молодѐ-

жью и студенческим клубом орга-

низуют меропри-

ятия для винов-

ников праздника: 

«Весѐлые пере-

менки» (2008), «В 

р е ж и м е  o n - l i -

ne» (2009). В этом 

году в диско-клубе 

парка культуры и 

отдыха «1 Мая» 

прошла вечеринка «Студен-

чества весѐлая пора». 

    Вечер стал ещѐ и своеоб-

разным подведением итогов 

университетского фестиваля 

«Арт-сессия – 2010», 

который еже-

г о д н о 

проводится среди 

студентов первого курса. Именно 

поэтому концертная программа 

состояла из лучших номеров, 

подготовленных первокурс -

никами. И надо сказать, что 

«новички» справились 

с волнением и пре-

красно выступили. По 

итогам фестиваля 

места среди факуль-

тетов распределились 

следующим образом: 

на третьем месте ока-

зался филологический 

факультет; второе – 

разделили социально-педагоги-

ческий и юридический факультеты; 

победителем стал психолого-педа-

гогический . 

     Поздравляем наших 

первокурсников! Теперь 

можно с уверенностью 

сказать, что свою пер-

вую сессию они сдали 

на «отлично». 

     В целом вечер про-

шѐл в непринужденной 

и творческой атмосфере. 

Завершила празднич -

ную программу дискотека. 

А каким показался этот вечер 

виновникам торжества, 

мы решили 

узнать 

у них самих. 

Дарья Козлова (юридичес-

кий факультет): «Концерт был 

интересный, яркий, захватываю-

щий. Первый курс показал себя! 

Мне очень понравилось проводить 

время в такой хорошей 

компании.  Спасибо 

организаторам за пре-

красный праздник». 

     Юлия Олиферук 

(юридический фа -

культет): «Вечер очень 

понравился. Я считаю, 

что именно такие мероприятия помо-

гают найти новых друзей и получить 

заряд положительных эмоций. Хоте-

лось бы побольше именно таких 

вечеров!» 

Алексей Резько (исторический 

факультет): «Всех студентов поз-

дравляю с праздником! Концертная 

программа в клубе «Диско» – это 

программа радости и веселья. Теперь 

мы знаем наших новых «звезд». 

Желаю всем студентам и препода-

вателям хорошего настроения, а 

первокурсникам – сдать свою первую 

сессию на «отлично»! 

 

Елена Казакевиж  

(спееиалист профкома  

студентов) 

Виталий Нескородяный, 

студент биологического факуль-

тета: «Я хочу поздравить всех 

студентов нашей alma mater 

такими вот интересными и 

жизненными стихами: 

 

Жизнь лихая, удалая 

У Студента каждый год: 

То гуляет до упада, 

То гранит наук грызет. 

После лекции в буфете 

Уплетает бутерброд. 

Он «зачет» получит завтра, 

Если крупно повезет. 

У Студентов дел по горло, 

Просто кругом голова: 

«Подготовиться к докладу, 

Или в клуб сходить сперва?» 

Не жалеют педагоги 

Нынче нашу молодежь: 

Даже с маленькой  

шпаргалкой 

На экзамен не пройдешь! 

Плачут бедные Студенты, 

Изучают материал, 

Чтоб на «госах» непременно, 

Получить высокий балл. 

Тяжело всегда в учебе, 

Но в бою потом везет. 

Вас любой работодатель 

С радостью к себе возьмет! 

Веселись, Студент, сегодня, 

Улыбайся и гуляй, 

Но, что завтра на учебу, 

Ты, смотри, не забывай! 

Будь внимателен, усидчив, 

Не шути своей судьбой – 

И все двери в этом мире 

Распахнутся пред тобой!!!» 

 

(студенческий фольклор) 

Владимир Анестиевич 

Плетюхов, профессор ка-

федры теоретической физи-

ки и астрономии: «Хотелось 

бы пожелать студентам 

счастья, любви, хорошего 

настроения и, конечно же, 

хорошей учѐбы». 

Василий Емельянович 

Гайдук, профессор кафед-

ры зоологии и генетики: 

«Студентам я хотел бы 

пожелать успехов в учѐбе 

и освоения новых инфор-
мационных технологий». 

Марина Красовская, студентка биологи-

ческого факультета: «Дорогие студенты! 

Поздравляю Вас с тем, что в нашей жизни 

есть такой замечательный праздник. Пусть 

студенческая жизнь будет спокойной, инте-

ресной и весѐлой не только от сессии до сес-

сии, но и во время неѐ. А все преграды на жиз-

ненном пути преодолеваются без труда». 

Эдуард Николаевич Северин, преподаватель 

кафедры политологии и социологии: «Желаю 

всю жизнь оставаться студентами: быть моло-

дыми душой, креативными, привлекательными, 

любознательными и зажигательными!» 
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ВЕСЦІ З ФЕСТЫВАЛЯ 

28–29 октября 2010 г. на базе  

ЦМТ состоялась IV областная 

межведомственная конференция 

системы специального образова-

ния и здравоохранения «Функцио-

нирование межведомственной 

модели оказания комплексной 

медико-психолого-педагогической 

помощи детям от 0 до 3 лет с 

особенностями психофизическо-

го развития». Организатор кон-

ференции – Брестский государст-

венный областной центр коррек-

ционно-развивающего обучения и 

реабилитации.  

В работе конференции приня-

ли участие преподаватели наше-

го университета, зарубежные 

специалисты по раннему вмеша-

тельству, специалисты из других 

областей Республики Беларусь. 

К конференции была приуроче-

на акция «Волонтѐры – школе!». 

13 волонтѐров – студентов гео-

графического и математического 

факультетов – под руководством 

завкафедрой педагогики Т.А. Ко-

вальчук и доцента кафедры педа-

гогики И.Г. Матыциной помогали 

в оформлении выставки работ 

детей с ОПФР, в регистрации, 

встрече и сопровождении участ-

ников конференции, обеспечивали 

фотосъѐмку мероприятия. 

29 октября в нашем университете 

состоялся интерактивный дискурс 

«Образование – инвестиции в буду-

щее?» Организовали данное мероприя-

тие Т.А. Ковальчук, завкафедрой педа-

гогики; И.Г. Матыцина, доцент кафед-

ры педагогики; Е.И. Якуш, ассистент 

кафедры педагогики. В дискурсе при-

няли участие студенты 2–5 

курсов факультетов 

географического, 

математического и 

иностранных языков. 

Мероприятию предшествовала дол-

гая предварительная работа. Участни-

кам факультетских команд необходимо 

было провести микроисследования в 

виде опроса по заданной теме и обрабо-

тать его результаты. Затем участники 

команд и организаторы подготовили 

материалы и оборудование, необходи-

мое для проведения дискуссии (стенды, 

плакаты с афоризмами, макеты-

заготовки и др.). 

Дискурс начался со вступительной 

речи Т.А. Ковальчук, рассказ которой 

сопровождался мультимедиапре-

зентацией результатов микроисследо-

ваний студентов. По окончательным 

подсчетам, общее количество респон-

дентов составило 134 человека (62% – 

женщины, 38% – мужчины). 

Возраст участников опроса: 

17–20 лет (32%), 20–25 лет 

(43%), 25–35 лет (11%), 

старше 35 лет (14%). 

Большинство респон-

дентов – студенты 

университета (80%). 

Учащиеся школ и 

училищ составили 

соответственно 13% 

и 7%. Работают 55 

человек, из них: по 

специальности – 

51%, в близкой сфе-

ре – 16%, не по спе-

циальности – 33%. 

Респондентам предла-

гались вопросы, отве-

ты на которые в про-

центном соотноше-

нии распределились 

таким образом: 

1) образование – 

вклад в будущее 

(75%) или мода на-

стоящего (25%)? 

2) что для Вас большее благо – 

деньги (54%) или образование (46%)? 

3) высшее образование – это пре-

стижно (26%) или профессионально 

необходимо (74%)? 

4) что важнее: получить долгождан-

ный диплом (43%) или усвоить знания, 

выработать умения и навыки (57%)? 

Данные опроса послужили импуль-

сом для обсуждения участниками 

главной темы дискурса. 

Творческая работа по коман-

дам, организо-

ванная И.Г. Ма-

тыциной, приве-

ла не только к горячей дискуссии, но 

и к созданию «Инвестиционного Банка 

Образования», куда ребята делали 

«вклады». Суть творческой работы 

состояла в том, что студенты выстрои-

ли пирамиду инвестиционных «вкла-

дов», предложив наиболее важные, с их 

точки зрения, мотивы получения выс-

шего образования (например, карьера, 

достойная зарплата, самореализация, 

социальный статус, полезные знакомст-

ва, служение Родине, личный пример 

близким и др.).  

Подвела итоги дискурса и провела 

рефлексию Е.И. Якуш. При этом куль-

минационным моментом стала демон-

страция видеоинтервью с деканом фа-

культета иностранных языков С.Н. Се-

вериным. Сергей Николаевич поде-

лился со студентами своими раз-

мышлениями о роли образования в 

современном, динамично разви-

вающемся информационном обществе. 

Организаторам дискурса запомни-

лись и понравились все его участники: 

трогательные, старательные студенты-

географы; очаровательная, интеллекту-

альная команда девушек факультета 

иностранных языков; деловитые мате-

матики-старшекурсники во главе с 

«профессиональным спорщиком» Са-

шей Онищуком.  

Основным минусом дискурса 

многие студенты посчитали «недос-

таток времени»: им хотелось ещѐ 

пообщаться и поспорить. Что ж, 

такая возможность будет. Фести-

валь «На пути к педагогическому 

мастерству» продолжается… 

 
И.Г. Матыеина 

      (доеент кафедры педагогики) 

В 2010–2011 учебном году в университете проходит Фестиваль «На пути к педагогическому мастерству». 
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ВЕДАЙ НАШЫХ! 

Даже в хмурые и дожд-

ливые осенние дни можно поднять 

себе настроение. Вы спросите как? 

Ответ на этот вопрос Вам без особо-

го труда дадут все те, кто 12 ноября 

посетил 

сольный концерт известной 

белорусской певицы П. Смоловой. 

Полина исполнила свои самые 

знаменитые песни: «Ты знал и не 

знал», «Пять слов о любви», 

«Граффити встреч», «Я не буду тебя 

ревновать», «На расстоянии дыха-

нья», «Я одна» и многие другие. Каж-

дая песня П. Смоловой – своеобраз-

ный мини-спектакль, череда ярких, 

красочных костюмов (во время вы-

ступления певица трижды выходила 

на сцену в новых нарядах).  

После выступления я очень хотела 

пообщаться с белорусской звездой. 

Но, увы, такое желание возникло не у 

меня одной. П. Смолову окружили 

дети: они хотели получить автографы 

от звезды, сфотографироваться с ней 

и задать волнующие их вопросы. Не-

смотря на страшную усталость, чи-

тавшуюся на лице певицы, она 

общалась с поклонниками, охотно 

отвечала на вопросы, фотографи-

ровалась со всеми желающими. А 

их было ни много ни мало человек 

сорок.  

   Я также немного пообщалась с 

певицей (на фото). Когда Полина 

узнала, что недавно наш университет 

отпраздновал свое 65-летие, она с 

удовольствием написала нашей alma 

mater поздравление и пожелала всего 

самого лучшего! Звезда белорусской 

эстрады призналась, что ещѐ никогда 

не выступала для студентов вузов 

Брестчины, хотя в Бресте была не раз. 

Хотелось бы пожелать П. Смоло-

вой дальнейших творческих успехов 

и обыкновенного женского счастья! 
Екатерина Басалай 

(биологижеский факультет) 

Думаю, многие из чита-

телей в детстве увлекались 

складыванием мозаики!.. 

А давно ли Вы в послед-

ний раз собирали пазлы?.. 

10 ноября в ЦМТ прошѐл 

областной отборочный тур 

Республиканского чемпио-

ната по сбору пазлов 

«Беларусь и я!». Организато-

ры (областной комитет 

БРСМ) разработали паз-

лы, на которых изображе-

на политическая карта 

Беларуси на фоне госу-

дарственного флага, а 

также знаковые объекты 

нашей страны и Брестчи-

ны: Национальная биб-

лиотека, Минск-арена, 

спортивный комплекс 

«Виктория». Первая мо-

заика, по мнению участ-

ников, была самой лег-

кой. Наибольшую труд-

ность представили пазлы 

с изображением комплек-

са «Виктория». 

Участие в соревнова-

нии приняли 19 команд 

(по 3 человека в каждой) 

из высших и средних специ-

альных учебных заведений 

нашей области. Такое коли-

чество участ-

ников создало ощущение 

чего-то очень масштабного 

и грандиозного. Приятно, 

что одна из 6 команд нашего 

университета, «Цветок Га-

мильтона», вошла в 

тройку по-

бедителей.  

К о н к у р с 

пр о хо ди л 

весело и 

оживленно. Ре-

бята соревновались в трѐх 

турах. Сначала участ-

ники команды соби-

рали на одном общем 

столе каждый свою 

мозаику, но в зачѐт 

шло время по послед-

нему игроку. Затем 

был конкурс капита-

нов, а закончилось 

всѐ командным скла-

дыванием одной мо-

заики.  

    У каждой команды 

были свои секреты и 

тактика. Кто-то начи-

нал складывать с рам-

ки, кто-то с наиболее 

важных и больших 

элементов, а кто-то со 

слов, которые присут-

ствовали практически на 

всех пазлах. Наиболее инте-

ресным и познавательным 

было собирать карту Белару-

си. Жаль только, что было 

слабоватое освещение и 

недостаточное количество 

мозаик. Четырѐм командам 

пришлось поменять места-

ми первый и второй туры, 

так как не хватало пазлов 

для каждого участника. Но 

все минусы перекрывала 

зажигательная музыка и 

поддержка энергичных 

ведущих… 

Проведение подобных 

соревнований, безусловно, 

способствует не только раз-

витию образного и логиче-

ского мышления, но и имеет 

патриотическую направлен-

ность: при собирании таких 

пазлов нужны хорошие зна-

ния об истории и географии 

родной страны, еѐ достопри-

мечательностях и культур-

ных ценностях… 
 

Мария Кравжук  

 (юридижеский факультет) 

АСОБА 
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9 ноября в рамках уни-

верситетского фестиваля 

«Арт-сессия – 2010» (теперь 

такое название носит быв-

ший фестиваль «Перво-

курсник») на филологиче-

ском факультете прошла 

концертная программа, 

подготовленная нашими 

младшими коллегами. Ре-

бята постарались удивить 

нас совершенно разными 

номерами. А я, глядя на 

«пополнение», мысленно 

отметила: «Оригинально, 

творчески и со вкусом». 
В отсутствие актового 

зала программу пришлось 

проводить в 

учебной 

аудитории. 

Но нашим «артис-

там» это не помешало: 
они устроили настоящее 

шоу как для жюри, так и для 

нас, студентов. Ребятам уда-

лось всех порадовать и уди-

вить. Вся концертная про-

грамма была построена в 

форме репетиции! Может 

б ы т ь , именно по-

этому в 

зале ца-

р и л а 

дружеская и не-

п р и н у ж д ѐ н н а я 

атмосфера. Все 

номера тем или 

иным образом 
рассказывали о 

филологическом 

факультете, его 

специфике. Мне, 

например, больше 

всего запомнились 

следующие:  

; ) с л а й д - п р е -

зентация, выпол-

ненная Е. Васи-

люк и Д. Троцю-
ком. Ребята сде-

лали подборку из 

собственных фо-

тографий; 

;) стихотворе-

ние «Молитва 

преп ода-

вателю» в 

и с п о л н е н и и 

целой группы сту-

дентов. Ребята на белорус-

ском языке просили за всех 

преподавателей, за их нервы 

и зарплаты, и студентов и их 

родителей. Искренне и 

необычно; 

    ;) песня «Хип-
хоп» в исполне-

н и и 

Ю. Мартысюка. Юра испол-

нил еѐ на англий-
ском языке и 

п о р а -

зил зал 

с м е л о с т ь ю : 

хип -хоп на филфаке ещё 

никогда не звучал; 

     ;) не менее ори-
гинальным был 

М. Бочагин со сво-

ей современной хо-

реографией. По 

реакции зала было 

видно, что Максим, 

превративший своѐ 

тело в инструмент 

для танца, покорил 

абсолютно все 

сердца;  
      ;) ну, а финаль-

ная песня, изобра-

зившая нам шум-

ную и бурную 

жизнь в общежи-

тии, стала достой-

ным завершением програм-

мы. Уже к концу второго 
куплета зал дружно подпе-

вал: «Универ – наш дом, в 

нѐм едим и пьѐм…» 

Итак, факультетский тур  

фестиваля завершен, и мы 

ждѐм результатов. Ну а я 

пообщалась с самыми 

яркими звѐздочками 

концерта и узнала их 

впечатления.  

Е. Василюк, идейный 
лидер программы: «В прин-

ципе, мы сделали всѐ, что 

могли. И мне кажется, нам 

всѐ удалось». 

М. Бочагин: «Было ма-

ло времени на подготовку, 

поэтому эмоции не самые 

лучшие». 

В. Сидорук: «А мы сло-

ва перепутали в песне! А в 

остальном – всѐ прошло 
быстро, даже испугаться не 

успели!» 

Ну что ж, как говорится, 

спасибо за игру! 
Виктория Черник 

(филологижеский факультет) 

НА НАШЫМ ФАКУЛЬТЭЦЕ 

 К 2030 году количество автомобилей в мире 
увеличится на 50%. 
 

 За последние 100 лет средняя температура в 
мире возросла на 0,6 °C. 
 

 По прогнозам учѐных, к 2100 году уровень моря 
может повыситься на 19 дюймов (более 40 см). 
 

 До того, как ребѐнок научится ходить в туа-
лет, он испачкает от 5 до 8 тысяч памперсов, 
что составит около 3,5 тонн трудноперераба-
тываемых отходов. 
 

 Математически достоверно установлено, что 
повышение среднегодовой температуры на Зем-
ле увеличивает частоту возникновения урага-
нов силой 4 и 5 баллов на 31%.  
 

Если все льды Гренландии растают, уровень 
Мирового океана поднимется на 7 м, а если рас-
тают все льды Антарктиды, то уровень подни-
мется ещѐ на 50–65 м.  

Екатерина Басалай  

(биологижеский факультет) 

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ... 


